



DECLARACIÓN DE PRINCIPIOS

Planisphera tiene como principio fundamental impulsar una transición ecológica, inclusiva y equitativa de la economía.

Reconocemos que al transitar hacia un concepto holístico de economía centrado en la naturaleza y en los derechos humanos, se requiere atender las necesidades de hoy con las estructuras e inercias actuales. Sin embargo, estas estructuras e inercias no permiten atender adecuadamente las necesidades de todos los seres humanos en el presente y mucho menos las de las generaciones futuras. Tenemos la certeza de que su transformación es posible, indispensable y urgente.

Para ello, Planisphera busca contribuir al desarrollo e implementación de políticas, programas, iniciativas y objetivos públicos y privados, con metas medibles y realizables definidas en procesos participativos, con base en los mejores conocimientos disponibles que permitan a los diversos actores respetar los límites planetarios, considerar las necesidades sociales, la equidad y la diversidad cultural. Nuestro compromiso es apoyar la evolución de los sistemas, comunidades y organizaciones humanas para prosperar en una economía ambientalmente sostenible, neutral en carbono, respetuosa con la naturaleza, con inclusión social que beneficie a todos los seres vivos que integramos los socioecosistemas.

Planisphera trabaja por el pleno respeto e impulso a los derechos económicos, sociales, culturales y ambientales, buscando que se priorice la satisfacción de necesidades presentes tomando en cuenta a las futuras generaciones así como la creación de bienestar, por encima de la concentración de ganancias o la acumulación material.

Los miembros de Planisphera y quienes colaboramos con ella, buscamos contribuir en nuestro actuar cotidiano, en nuestro trabajo y en nuestras relaciones a construir una sociedad solidaria y humanista, comprometida con lograr que la biodiversidad, los ciclos biogeoquímicos y el sistema climático se recuperen de la crecientemente devastadora huella que los grupos humanos -de manera diferenciada- hemos ejercido sobre ellos.

La pandemia de COVID-19 ha terminado por desnudar una profunda crisis social, ambiental, económica y climática, que sólo se puede atender mediante un proceso de recuperación y transformación hacia economías sustentables y sociedades inclusivas en las cuales:

- Se contribuya a reorientar el modelo económico en este sentido y también se consideren perspectivas no mercantiles
- No se deje a nadie atrás, no se deje a nadie fuera
- Se impulsen la descarbonización, la conservación de la biodiversidad y la restauración, la resiliencia y la adaptación
- Se integre la biodiversidad en la toma de decisiones de todos los sectores, considerando todos sus valores
- Se apoyen procesos de transición, dando opciones para hacer real una nueva economía a todas las escalas y en distintos ámbitos

Considerando todo lo anterior, nuestro trabajo se basa en la evidencia científica y en representar la tierra y las sociedades de la mejor manera posible, para poder concebir y diseñar soluciones congruentes con la justicia social, a fin de atender los enormes desafíos que enfrentamos.